











ORDEN BOTIJIL

Peregrinaciones estivales

Nuestros Rápidos botijiles á Alicante, Santander, Gijón, San Sebastián, Coruña y Bilbao.

DESDE GIJON

Nos ofrecimos, queridísimos congregantes pertenecientes á las agrupaciones cántabro-bilbaína, levantinoalcañtina y cántabrosantanderina, que desde Gijón os habríamos de pastoralizar, y así Nos lo hacemos con el mayor gusto, pidiendo al cielo que sea fructífera la doctrina que sobre vosotros esparzamos.

No podréis jamás comprender lo satisfechos que Nos estamos, no solamente por la obediencia y amor que á Nos guarda la Congregación, sino por las manifestaciones de respeto y consideración que á Nos tienen los ajenos á la Orden, mil veces alabada.

Meditación.

Jamás se debe atender al que predica el error y nos trata de perder; pero hay que tener amor al que predica el deber.

Muchas son, congregantes de nuestra alma, las expresivas saluciones que sin mercederlas recibimos de aspirantes á hermanos, que de los cuatro puntos cardinales de España llegaron á Madrid felicitando á Nos por haber ingresado en la Orden el famoso, valiente é incansable espada Bombita; enhorabuena que Nos recibimos con toda nuestra alma, en atención á que la Orden ha conquistado un cofrade de calidad y nombrada.

Pero si la tauromaquia está ya representada en nuestra Hermandad por diestro tan simpático, Nos hemos de agregar que el reputado vate Camacho Beneytez, después de hacer mil protestas de adhesión, admiración y afecto, hacia nuestra Orden, á Nos ha enviado un hermoso tomo de poesías titulado «Poemas líricos» que á Nos ha parecido de perlas. He aquí, como muestra, una composición, por más que el título no sea regiojudo.

Responso.

Constantemente pienso en mi virgen perdida... ¡Ébil nabe de incipiente pronto desvanecida...! Fué mi amor tan intenso que ni muere ni olvida aquel cariño inmenso más fuerte que la vida... Yo sorprendí en sus ojos, de cándida hermosura, un alma que moría... ¡Y hoy en la sepultura, descansan sus despojos bajo una losa fría!

En eso, en una losa fría acaban todos los ensueños; todas las ambiciones, todo el orgullo, todos los desvelos, todo, absolutamente todo, como la hermosa joven de la que habíabais enamoradoisimo, según parece, el sentimental y excelente vate Camacho Beneytez. Hermanos de nuestra vida, hemos de procurar cumplir con nuestros deberes lo mejor que sea dable, y uno de los altos deberes que la humanidad tiene obligación de mientras aliente practicar es la higiene, porque despreciarla equivale á un suicidio lento, y ya sabéis que el suicidio penado se halla por las leyes humanas y divinas.

Y puesto que los baños constituyen una parte muy esencial de la higiene, no desoigáis las exhortaciones de Nos y procurad que no se vaya el verano sin que las abluciones hayan sido con vosotros.

Jaculatoria.

Si oyéis á alguien decir que de cuarenta hacia arriba nadie se debe mojar... lo que decir no precisa, podéis declarar en firme que el que tal consejo afirma jamás entrará en la Orden, porque no es persona limpia.

Con haber dado tantas proporciones á la parte doctrinal, Nos ahora advertimos que nos falta mucho camino que andar, puesto que habremos de ocuparnos en el presente documento de las peregrinaciones que hallanse señaladas para este mes.

¡¡A BILBAO EL 16 DEL ACTUAL!!

Precios: 15 pesetas en 3.ª, y 25 en 2.ª (ida y regreso).

Ya el año próximo pasado, los cofrades que formáis la agrupación cántabro-bilbaína fuisteis por primera vez en peregrinación á la capital de Vizcaya, que es la población más nutrida é importante del litoral cántabro, y cuya villa tiene paseos, edificios y monumentos muy notables, y, por consiguiente, dignos de ser conocidos por la hermandad. La carretera de Las Arenas, inmediata al Paseo del Arenal (en el que da sus conciertos musicales nocturnos á diario la excelente Banda municipal), separa á dicho paseo una serie de elegantes hoteles, que constituyen uno de los barrios aristocráticos de Bilbao.

Cuenta la villa con otros dos lugares de expansión; es uno los jardines de Albia ó plaza de Trueba, por estar erigido en aquel lugar el monumento, obra de Benlliure, al notable y predilecto poeta de Vizcaya, y es el otro sitio la plaza llamada Elíptica, situada á la mitad de la Gran Vía, donde se alza otro monumento, erigido por el Municipio de Bilbao para perpetuar la memoria de doña Casilda de Irujo, viuda de Epaña, que hizo varios y valiosos donativos á los asilos benéficos y en pro de la enseñanza.

El monumento, como llegaréis á ver, es uno de los trabajos más hermosos del escultor Querol.

Mérite conocerse

de San Antonio, el templo; el de los Santos Juanes, que fué hace años colegio de padres jesuitas, y los distintos centros de caridad que existen para dicha y consuelo del pobre desvalido sin salud ni dinero. Es el teatro de Arriaga edificio soberbio, y notable el palacio que está el Ayuntamiento; pero para notable, por grandioso é espléndido, no hay mejor edificio, porque no puede haberlo, que el palacio en que se halla la Diputación, centro que admirar de continuo todos los extranjeros. La Aduana, Instituto, la Escuela de Ingenieros, los cinco grandes puentes, tan grandes como buenos, que unen al Bilbao antiguo con los barrios modernos; Nos os aseguramos serán del gusto vuestro. Aun cuando sea triste hablar de cementerios, tened por muy sabido que otro no hay más espléndido en toda nuestra España que el que el vizcaino pueblo llama de «Vista Alegre», tal vez por lo poético.

Sin perjuicio de ocuparnos otro día de otras particularidades de la invitada villa, hacemos punto para daros á conocer el programa de festejos que, organizados por el Ayuntamiento de la misma, presidido por el celoso alcalde Sr. Moyúa, han de desarrollarse en el presente mes y en el próximo septiembre; pero como vosotros habréis de salir para

la capital de Vizcaya, como Nos hemos dicho, el 16 del corriente, y habréis de regresar el 28 del mismo, no haremos mención de más festejos que de aquellos que durante dichos días han de celebrarse.

Helos aquí:

Día 17 de agosto.

A las diez de la mañana recorrerán las calles de la población los Gigantes, Cabezudos y Gargantúa, con disparos de bombas y voladores, y acompañados de los tamborileros y atabaleros de la villa.

A las cuatro y cuarto de la tarde se celebrará la primera corrida de toros, lidiándose seis de la Sra. Viuda de Murube, de Sevilla, por los diestros «Machaquito», «Gallo» y «Cocheño de Bilbao».

Terminada la corrida tendrá lugar el vistoso y elegante paseo de carruajes en la espaciosa Gran Vía de López de Haro.

A las nueve de la noche se celebrará en la Plaza Vieja una verbena que será amenizada por una banda de música y tamborileros del país.

Día 18.

A las diez de la mañana alegres pasacalles por la banda de música y tamborileros.

A las cuatro y cuarto de la tarde se celebrará la segunda corrida de toros, en la que se lidiarán seis de la Sra. Viuda de Concha y Sierra, de Sevilla, por los diestros «Machaquito», Vicente Pastor y «Gallo», con sus respectivas cuadrillas.

Terminada la corrida se organizará en la Gran Vía el paseo de carruajes.

Día 19.

A las diez de la mañana, pasacalles por la banda de música y tamborileros.

A las cuatro y cuarto de la tarde, tercera corrida, lidiándose seis toros de D. Eduardo Miura, de Sevilla, por los diestros Machaquito, Pastor y Cocheño.

Terminada ésta, se repetirá, como es costumbre, el brillante paseo de carruajes en el amplio salón de la Gran Vía hasta la caída de la tarde, en que empezará el desfile.

Día 20.

A las diez de la mañana recorrerán las calles de la población los Gigantes, Cabezudos y Gargantúa, con disparo de bombas y voladores, y acompañados de la banda de tamborileros del país.

A las cuatro menos cuarto de la tarde se celebrará la cuarta corrida de toros, en la que, por los diestros Machaquito, Pastor, Gallo y Cocheño, se lidiarán ocho toros de D. Fernando Parladé, de Sevilla.

Terminada la corrida, se organizará el paseo de carruajes en la Gran Vía.

A las nueve de la noche tendrá lugar una animada romería en la Plaza Vieja hasta las once.

En las tardes de los días 21, 22 y 23 tendrá lugar la inauguración del campo de juegos de la Sociedad Athletic Club, celebrándose notables é interesantes matches de football entre los equipos de las Sociedades Racing Club, de Irún; Athletic Club, de Bilbao, y dos importantes equipos de la Isthmian League, de Inglaterra.

Día 24.

A las diez de la mañana, primera sesión de aviación en la Vega de San Mamés (campo de los ingleses).

Para la celebración de esta fiesta de aviación y las que tendrán lugar en las tardes de los días 25, 26 y 27 la Comisión se halla en gestiones de contrato con varios afamados aviadores.

A las cuatro y cuarto de la tarde se celebrará la quinta corrida de toros, en la que por los diestros Pastor, Gallo y Cocheño y sus cuadrillas se lidiarán seis toros del duque de Veragua, de Madrid.

Terminada la corrida, paseo de carruajes en la Gran Vía.

Día 25.

A las cinco de la tarde, segunda sesión de aviación en la Vega de San Mamés.

Día 26.

A las once de la mañana y en la prolongación de la Gran Vía, carreras pedestres con arreglo al siguiente programa:

1.ª Carrera de resistencia (dos kilómetros).—Primer premio, 50 pesetas; segundo, 25; tercero, 15, y cuarto, 10.

2.ª Carrera de velocidad (200 metros).—Iguales premios que en la anterior.

Para tomar parte en estas carreras se ne-

cesaria la condición de ser residente en Vizcaya.

A las cinco de la tarde, tercera sesión de aviación en la Vega de San Mamés.

Día 27.

A las cinco de la tarde, cuarta sesión de aviación en los indicados terrenos de la Vega de San Mamés.

Día 28.

A las once de la mañana, concurso de natación, bajo el siguiente programa:

1.ª Carrera de velocidad (100 metros).—Primer premio, 50 pesetas; segundo, 25; tercero, 15; cuarto, 10.

2.ª Carrera de resistencia (500 metros).—Primer premio, 50 pesetas; segundo, 25; tercero, 15; cuarto, 10.

Para tomar parte en este concurso es necesaria la condición de ser residente en Vizcaya.

Hasta aquí los festejos que, en concepto de peregrinos, podéis presenciar; pero como muy bien podría suceder que retrasaseis vuestro regreso, cosa á que los estatutos no se oponen, pues lo principal es hacer la peregrinación de ida, Nos creemos del caso seguir publicando los regiojes señalados para los siguientes días.

Día 30.

A las nueve de la noche, llegada y gran recepción en la estación de los ferrocarriles Vascongados (barrio de Achuri), de la afamada banda de Granaderos del Imperio británico, y gran desfile, con disparo de bombas y voladores y acompañamiento de músicas hasta las Casas Consistoriales de la Villa.

Día 31.

A las diez de la mañana recorrerán las calles de la población los Gigantes, Cabezudos y Gargantúa.

A las tres de la tarde se reunirá en la plaza Nueva varias bandas de música de la provincia, con sus banderas y estandartes, y acompañadas de la Banda Municipal, se dirigirán en gran desfile á la Plaza de Toros de Vista Alegre, en donde tendrá lugar un festival musical, tomando parte la notabilísima y reputada Banda de Granaderos del Imperio británico.

Terminado el acto, se organizará el paseo de carruajes en la Gran Vía.

Día 1.º de septiembre.

A las cuatro de la tarde, y á beneficio del Santo Hospital Civil y Santa Casa de Misericordia, tendrá lugar en los frondosos y agradables jardines de este último Asilo un gran concierto por la Banda de Granaderos del Imperio británico.

Terminado el concierto, paseo de carruajes en la Gran Vía.

Día 6.

Inauguración del concurso regional de ganadería y Exposiciones de productos agrícolas y pecuarios, avicultura, raza canina, conejos, alimentación, jardinería y maquinaria agrícola, que se instalará en la plaza de la República (Castilla).

Dicho concurso, extensivo á las tres Provincias Vascongadas, Navarra, Logroño, Santander, Burgos y Asturias, permanecerá abierto desde este día hasta el 10, en que tendrá lugar el acto de clausura con la adjudicación y distribución de premios.

Durante el período de fiestas se iluminará espléndidamente el paseo del Arenal, en el que, al medio día y por la noche, ejecutará conciertos diariamente la Banda Municipal.

Del 23 al 28 de agosto habrá regatas en el Abra, organizadas por el Real Sporting Club de esta villa.

Compañías del género lírico y dramático actuarán en los teatros de Arriaga, Campos Elíseos y Trueba, y en el Salón Kursaal.

En los frontones Euskalduna y de Deusto, grandes partidos de pelota.

En los circos y salones de espectáculos se celebrarán sesiones cinematográficas, funciones gimnásticas y otras diversiones.

Va veis si hay tela cortada en villa tan afamada.

Nos quisiéramos proseguir exhortándoos para las peregrinaciones que el 17 y 20 del actual han de celebrarse también con rumbo á Alicante y Santander; pero Nos desistimos de nuestro propósito, porque esta pastoral va siendo kilométrica y el jefe de Redacción, Delgado Barreto, y los confeccionadores, Pi-

zarroso y Aznar Navarro, pudieran á Nos faltar al respecto exclamando:

¡El patriarca está implacable!

¡Qué lata, Dios de Israel!

¡Esto ya es inaguantable!

¡No hay un laicos como él!

Y en vista de estos temores que Nos tenemos, y que de confirmarse habrían de dar lugar al castigo que Nos tendríamos que imponerles por falta de disciplina, aplazamos hasta mañana ó pasado, que volveremos á la carga.

Adiós, hermanos nuestros, recibid los honores y gracias que os precisen, puesto que con todo amor los otorgamos.

Vuestro patriarca,

MESTRE MARTINEZ.

Servicio de transportes

rápidos y económicos en la Agencia Sucursal de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, calle de Tetuan, núm. 13, teléfono número 4.380. Expediciones para Melilla, Ceuta, Tetuán, Tánger, Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi, Mogador y puertos de Canarias.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, Días 11 and 12, and various financial data including bond prices and exchange rates.

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Large table listing lottery winners and their amounts, organized by population (Centas) and prize amounts (Pesetas).

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 12 de agosto de 1913

Table showing prize amounts and corresponding population numbers for the National Lottery.

El siguiente sorteo se celebrará el día 28.



